

## Schülerbegegnungsreisen nach Deutschland mit aubiko e.V.



Seit vielen Jahren organisiert aubiko e.V. Begegnungen zwischen ausländischen und deutschen Gruppen von Schüler\*innen. Wir konnten in der Vergangenheit beispielsweise mehrere Schüler\*innengruppen aus Dänemark, Schweden, Finnland, Polen, Island, Ungarn, Israel und Italien bei uns begrüßen.

Das Programm jeder Begegnung wird mit den verantwortlichen Deutschlehrer\*innen abgestimmt, sodass gewährleistet ist, dass die Begegnung in den Unterricht integriert werden kann. Thematisch kann ein gesellschaftsrelevanter Themenbereich bestimmt werden; zum Beispiel sind Mediennutzung, Nachhaltigkeit oder Diversität in den letzten Jahren sehr beliebte Ausrichtungen des Programms.

Die Begegnungen dauern in der Regel 5 Tage und beinhalten einen Tag an einer deutschen Schule, damit sich die ausländischen Schüler\*innen mit Gleichaltrigen austauschen können. Es ist möglich, in einer deutschen Schule zu hospitieren, sich über bestimmte Themen auszutauschen oder gemeinsam an einem inhaltlichen Projekt zu arbeiten. Besonders beliebt sind gemeinsame sportliche Aktivitäten, aber auch Stadtführungen, welche die deutschen Schüler\*innen für die ausländischen Schüler\*innen vorbereiten, kommen auf beiden Seiten gut an.

Wir besuchen immer auch eine Firma und/oder einen Verein bzw. eine außerschulische Institution - ausdrückliches Ziel ist es, dass die Schüler\*innen mit Akteuren aus der Zivilgesellschaft in Kontakt kommen. Interessiert die Schüler\*innen die politische Situation, organisieren wir Treffen mit Abgeordneten, gehen ins Rathaus oder diskutieren mit Deutschlands Nachwuchspolitiker\*innen. Will die Klasse lieber Sportvereine kennenlernen, organisieren wir ein Treffen mit einem jungen Sportteam. Interessieren Sie sich für Umweltschutz und Natur? Dann besuchen wir mit Ihnen Pfadfinder- und Umweltgruppen. Wichtig ist uns, dass die Schüler\*innen die Gelegenheit haben, sich auszutauschen und zu vernetzen. Dafür braucht es ein gemeinsames Thema zum Diskutieren oder eine gemeinsame, z.B. sportliche oder künstlerische Aktivität.

Unser Anspruch ist es, dass ausländischen Schüler\*innen im Rahmen dieser Begegnungen mit jungen Menschen aus Deutschland in Kontakt kommen, viel

lernen, viel sehen, viel erleben, viel sprechen und mit einer großen Motivation für Deutsch und Deutschland in ihr Heimatland zurückkehren.

Aubiko e.V. übernimmt die komplette Organisation und Koordination des Programms; für die Deutschlehrer\*innen ist die Teilnahme daher unkompliziert und stressfrei. Da Aubiko e.V. gemeinnützig ist und keine Gewinne erzielen darf, sind die Begegnungen zudem sehr preiswert. Im Durchschnitt kostet die Reiseweche pro Person ab 340.- Euro. Enthalten sind alle Kosten vor Ort, das heißt Unterkunft und Vollpension in einer Jugendherberge, Betreuung rund um die Uhr, Sport-, Kultur- und Freizeitprogramm, Ausflüge und Exkursionen, Kranken-, Haftpflicht- und Unfallversicherung, Teilnahmebestätigung, nach Absprache An- und Abreise. Abhängig von dem abgesprochenen Programm und erhaltenen Leistungen können die Kosten allerdings variieren. Als gemeinnütziger Verein garantieren wir Ihnen aber, dass alle Einnahmen für Ihre Reise ausgegeben werden.

### **Beispielbericht: Schülerbegegnungen Skanderup - Hamburg**

Wieder einmal besuchte uns die Skanderup Efterskole aus Dänemark. Viele neue Eindrücke, vor allem von dem deutschen Schulsystem und der Stadt Hamburg, wurden gesammelt.

Am ersten Tag wurden die Schüler und Schülerinnen in ihre Klassen aufgeteilt und es gibt jeweils vormittags und nachmittags einen Workshop über Hamburg und eine Vorbereitung zu den Schulbesuchen, die am nächsten Tag folgen. Die dänischen Schüler und Schülerinnen lebten sich kreativ bei unseren Workshops aus und lernen so die wichtigsten und berühmtesten Sehenswürdigkeiten Hamburgs kennen. Auch wurden die Unterschiede zwischen dem deutschen und dänischen Schulsystem intensiv besprochen.



Am zweiten Tag standen die Schulbesuche an. Eine dänische Klasse besucht die Stadtteilschule Öjendorf und eine dänische Klasse besuche das Lisa-Meitner-Gymnasium. Die deutschen Schüler\*innen hießen die dänischen Schüler\*innen herzlich Willkommen. Zunächst sind alle etwas schüchtern. Dies legt sich aber nach ein paar Kennenlernspiele. Die deutschen Schulen haben tolle Programme vorbereitet; vom gemeinsamen Franzbrötchen backen bis hin zu gemeinsam Musik machen und interkulturellen Spiele war alles dabei.



Am dritten Tag zeigte sich Hamburg von ihrer schönsten Seite. Die Sonne schien und die Temperatur war auch schon sehr angenehm. Das perfekte Wetter, um mit der Fähre, Linie 62 einmal über die Elbe zu schippern. Von den Landungsbrücken nach Finkenwerder und wieder zurück. Danach ging es zurück zum Hauptbahnhof, wo die interaktive Stadtrally startete. Die Schüler\*innen hatten nun Zeit, die Innenstadt auf eigene Faust zu erkunden. Zum Abendessen trafen wir uns alle wieder im Hofbräuhaus. Es gab Schnitzel, Spätzle, Currywurst, Erdäpfel und Wurstsalat. Wobei der Wurstsalat besonders unter die Lupe genommen wurde. Gesättigt und zufrieden ging es dann mit einem Spaziergang über die Kennedybrücke zurück ins Hostel.



Haben wir Ihr Interesse geweckt? Gerne stellen wir Ihnen ein persönliches Angebot zusammen.

Email: [info@aubiko.de](mailto:info@aubiko.de)

Telefonnummer: +49 (0)40 9867 2575

Eine Übersicht über unsere Schülerbegegnungsreisen finden sie auf unserer Webseite:

<https://aubiko.de/schuelerbegegnungsreisen/>